

令和6年度 町内会連絡会議質疑応答

No.	質問町内会	質問・意見	回答	担当部
質問意見・要望				
1	錦町2	<ul style="list-style-type: none"> 8050問題やダブルケアについて、具体的に教えていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 8050問題については、80代の親が50代の子を扶養している状態のことを指しており、親がいる間は生活していけますが、職に就いていないため、親がいなくなった後に生活上の困難が生じるという問題であります。 ダブルケアについては、親の介護をしながら子育てもしなければならない、つまり同時に二つのケアをしなければならない状況のことを指します。 	保健福祉部
2	泉町	<ul style="list-style-type: none"> 福祉除雪事業について、新規事業として68万円が予算計上されているが、協働のまちづくり支援事業による除雪の支援とは別事業として行うということなので、詳しく教えていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 高齢や障がい等の理由で除雪することが困難な世帯に対し、町が業者に委託して除雪の支援を行う事業であります。現在、詳細を調整しているところですが、生活困窮の基準等を示し、該当する方を対象とさせていただきます。該当しない方は、ご家族の支援や協働のまちづくり支援事業による対応、または所得がある方は、除雪を行っている業者もありますので、そちらを利用していただきたいと考えています。 	保健福祉部
		<ul style="list-style-type: none"> 本年3月1日に「カーボンニュートラル」を目指す宣言をし、二酸化炭素排出量削減の手立てとしてごみの削減を町民にお願いしているが、具体的にごみの削減について、町としてリユース等の考えがあれば教えていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ごみの削減については、以前から取り組んでまいりましたが、特に平成30年は資源化率が低く、町から出たプラスチック製ごみの5割以上が資源化できていない状況でした。削減の観点で言うと、プラスチック製のみならず、紙のマークがついている紙製もリサイクルできるものが多いにも関わらず、燃えるごみとして捨ててしまう方が多いのが現状であります。今後も引き続き紙製の容器包装のリサイクルや食品ロスに取り組むとともに、ご指摘のありましたリユースについても、継続して町民の皆さんに周知していきたいと考えております。 	住民生活部
		<ul style="list-style-type: none"> まくPayを使える店舗が少ないので、商品券の方が良いという声があるが、町の考えを聞かせていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 令和4年度から取り組んでおりますまくPayは、ご指摘のとおり利用できる店舗が少ないのが現状であります。現在、商工会の方でも利用促進のため、参加事業者を増やしていこうという取組を進めております。地域経済の循環サイクル構築による地域活性化を目指しており、今後利用できる店舗を増やしていこうと考えておりますのでご理解願います。 	経済部
		<ul style="list-style-type: none"> 主要道道幕別帯広芽室線工事について、令和7年度までが事業期間となっているが、泉町から温泉に向かう途中にある吐月橋と、新設される道路との交差点に信号機は設置するのでしょうか。清陵高校の生徒の通学路となっているが、車が高速で走行するため危険と思われれます。 	<ul style="list-style-type: none"> 現在、信号機を設置する予定はありませんが、ご指摘のありましたとおり、高校生の通学者や一般の歩行者が通行しますので、今後、北海道との協議の中で要望していきたいと考えております。 	建設部

No.	質問町内会	質問・意見	回答	担当部
質問意見・要望				
3	糠内市街・西糠内	<ul style="list-style-type: none"> 道路パトロール時にごみの処理をしていたきたいと質問要望を提出したが、路肩のごみは回収していないという回答であった。それについて詳しく説明していただきたい。 浦幌町は、道路パトロール時にごみを拾っているとニュース等で見たが、本町ではできないというのはなぜなのか。地域のごみはボランティアで拾っているが、収集したごみは路肩に置いておくしかない。キツネやカラスにいたずらをされると、ごみが散乱してしまう。特に瓶等は危険であるため、道路パトロール時に回収していただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 道路パトロールについては、幹線道路約194kmを約2日に1回、幹線道路以外の町道約668kmを月1回巡回していますが、時間的な制約があるため、路肩のごみを全て拾うことは難しいのが現状であります。ただし、通行に直接影響がある場合に限っては回収しているほか、環境衛生上、悪影響を及ぼすおそれがある大型ごみや危険ごみ等を発見した場合は、防災環境課と連携して対応しております。 道路用地は非常に広いため、地域やボランティアの方にご協力いただかないとごみを全て回収するのは難しいのが現状であり、町としても、特にごみが多い路線ではクリーン作戦を実施しております。ごみの処理費用については、町で負担いたしますので、ご理解いただきたいと思います。なお、ごみが特定の箇所に集中的に投棄されるなど悪質な場合については、個人特定に至った場合、警察署の協力を得て、本人に処分してもらった事例もございますので、そういった場合は町へご連絡ください。 	建設部 住民生活部
4	緑町1	<ul style="list-style-type: none"> アイヌ文化拠点空間整備事業が継続事業となっているが、今年度に予算計上されている7億円では済まないということなのか、この事業がどの程度の期間続くのかお聞かせ願いたい。 また、札内コミュニティプラザのように広く町民が利用できる施設になるのか教えていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 町が管理していたアイヌ関連施設としては、蝦夷文化考古館と千住生活館がございましたが、千住生活館はすでに解体しております。本年度は、千住生活館の建替えを行う予定であり、次年度の設計を含めた工事費に7億円ほど支出する計画となっております。令和7年度については、蝦夷文化考古館で展示を担っていた「宝物堂」の保存改修を行うとともに、新たに展示館棟を建てて空間一体を整備いたします。これらの整備におおよそ6億円を要する予定となっております。合わせて13億円の支出が見込まれますが、国からの交付金等を活用しながら進めてまいります。 また、今後の施設の活用についてですが、近隣センターのような利用ができるほか、本施設を活用してアイヌの方々と交流していただきたいと思います。また、アイヌの関係だけではなく、ナウマン象記念館の資料を一部移設することなども計画しており、町民が広く交流できる場として、一帯を活用していただきたいと思います。 	教育部
		<ul style="list-style-type: none"> 商店街活性化店舗開店等支援事業補助金について、補助上限額を100万円から300万円に引き上げたのに、予算計上が91万円となっている理由を教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> 91万円という金額はあくまでも当初予算であり、すでに補助申請のあった、継続分の家賃補助や改修費用補助に関する、確定した金額のみを予算計上しております。今後、本事業の新規補助申請があった際は、町議会へ補正予算という形で提案させていただきます。 	経済部
		<ul style="list-style-type: none"> 新型コロナウイルスのワクチンを接種し、帯状疱疹の患者が増えたということ耳にした。他市町村で、帯状疱疹のワクチンの助成を行っている聞いたが、本町では行う予定があるのか伺いたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 他市町村がこういった助成をしているのか調査した上で、町として対応ができるのか検討してまいりたいと思います。 	保健福祉部

No.	質問町内会	質問・意見	回答	担当部
質問意見・要望				
5	北栄町2	<ul style="list-style-type: none"> 福祉除雪事業については、協働のまちづくり支援事業とは別として考えてよいのか。新規事業なのであれば、詳細が分かる資料を町内会へ送っていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 本事業は、協働のまちづくり支援事業とは別の事業ではありますが、要件等の詳細が固まり次第、ホームページや広報で広く周知したいと考えております。 まずは、地域に住んでいる方々で力を合わせて除雪の支援を進めていただきたく、協働のまちづくり支援事業の活用をお願いしているところです。ただし、地域全体が高齢化してきて人手が不足している現状があるため、基本的には個人として業者に依頼していただくこととなりますが、所得が低い方に関しては、福祉除雪を利用させていただくという趣旨であります。 	保健福祉部
6	明倫	<ul style="list-style-type: none"> 先日、新和地区で火事があったが、最も近傍にある糠内の消防団は出動していなかったため、消防団の地区割について、説明していただきたい。 また、地区割を示した資料を提示していただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 糠内は糠内・駒島区域の担当である第3分団、新和地区に関しては、第1分団の区域になっており、火災の規模が大きくなると他の分団に応援要請をすることはありますが、基本は地区割ごとの対応となります。現在の地区割については、検討が必要と考えておりますので、今後、消防団と協議していきたいと思っております。 なお、地区割を示した資料については、後日、提供いたします。 	消防署